

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 17 DE MARZO DE 1914

Nº 2.343

El asunto palpitante

Tesoneramente sigue ocupándose la prensa de San José del asunto palpitante del día; el supuesto arreglo del Gobierno de Costa Rica con el de Estados Unidos de Norte América, respecto a la faja de territorio nacional que necesariamente tendrá que afectar la apertura de un canal por la ruta de Nicaragua.

La prensa del exterior ya nos había hablado de pactos secretos existentes entre los gobiernos mencionados, pero en este particular nuestro gobierno guarda estricta reserva y háse negado hasta la hora, rotundamente, a contestar las diferentes interpelaciones que se le han hecho desde las columnas de los periódicos capitalinos.

Existen real y materialmente los referidos pactos secretos?

He aquí la pregunta que todos nos hacemos y cuya respuesta ansiosa espera la nación entera.

De mucha significación es el silencio gubernativo, y lo es también la organización reciente de la liga patriótica de defensa nacional.

Todo parece indicar que algo grave nos amenaza,

Si efectivamente hay tratados secretos entre Costa Rica y el Gobierno imperialista de Casa Blanca, qué mayor amenaza podemos esperar?

Porque cualquier negociación que afecte una parte de la tierra costarricense, lesiona la soberanía nacional.

El imperialismo yanqui busca un pequeño pretexto para echarse sobre nosotros. Los pactos a que aludimos constituirán ese pretexto.

Tenemos un ejemplo en nuestra hermana Nicaragua y traspasando la frontera centroamericana, nos encontramos con la de Panamá, Cuba y Puerto Rico,

Cómo llegaron a estas porciones de la tierra americana los invasores del Norte? La historia lo dice.

Quiera Dios que no resulte cierto lo de los tratados secretos existentes entre Costa Rica y Norte América, de que tanto se ocupa la prensa y cuya sola versión es hondamente alarmante.

HEGUS

CHACHARA

A LA VISTA

Esto está que arde de calor, de fastidio y chonetera,

Qué rumbo busca uno? La temperatura sube y sube hasta decir quitá,—Días atrás y a la sombra, anduvo coleccionando los cuarenta grados centígrados.

Vaya un calorcito!

Y el fastidio, de partirlo a machetazos!

La banda de vacaciones después de tres días, los de las fiestas, durante los cuales soplaron más de lo que en un año sopla el fuelle de Mauro Oviedo.

Los "panzones," como cariñosamente les llama a los bandas el público grosero, se han largado con su música a otra parte.

No tenemos el aliciente de los conciertos nocturnales. Y como si esto fuera poco, las calles de Puntarenas, el paseo de la playa y los baños, sufren la nostalgia de las bellas veraneantes del interior, que por «hacernos sufrir» marcháronse cada cual buscando el dulce confort del hogar,

«Si tan siquiera» encontráramos al quebrar una esquina la cara vivaracha de una chica zandunguera; pero aquí con lo que cualquier mortal da cuando menos piensa, es con el rostro coloradote de un alemán del interior, que viene al puerto y se hospeda en el «Hotel alforja hause» y se larga después de devorado el almuerzo fiambre

y de darse en un día los nueve baños de mar que manda el reglamento del verano.

Nada, que esto está más fastidioso que una partida de dominó en el Club Social.

De chonetera-ni para qué hablar.— Quién no siente en su bolsillo la ausencia del medio circulante? ¡Oh, abrumadora chonetera!

Al igual de las dos plagas referidas, el calor y el fastidio, se hace sentir, y cómo, la última que traigo a cuentas.

Y se pulsa la situación afflictiva en las cantinas, como en ninguna otra parte, A la hora de la «aguada» 10 a. m., puede verse a Rosés en La Magnolla frotándose la calva y más sólo que un pizote idem; en La Eureka a Madrugal, tusándose el hermoso mostacho, y «limpión» al hombro, a la expectativa; y en El Casino a don Juan, mirando al mar desde la terraza, en actitud pensativa,

Es lo que digo al comienzo: esto está que arde de calor, fastidio y chonetera,

Y como la cosa sigue así y no venga el tiempo de las siete vacas gordas, ya habrá más de uno, «quebrado» por el eje

Armando Peloteras

Crónica local

!Medida necesaria!

Creemos una medida necesarísima, de grandísima urgencia, exigir a los expendedores de frutas que se provean de depósitos adecuados, para recoger los despojos

de sus mercancías.

Un cajón grande donde echar las cáscaras de las frutas, o éstas en mal estado, en vez de tirar una u otra cosa a la calle o al solar, es imprescindible exigir a todo aquel que se dedique al comercio de frutas. Por ausencia de un depósito como el que indicamos, se da el caso de que el solar que ocupa el expendio de frutas contiguo a La Magnolia, esté siempre «cuajado» de frutas podridas, cáscaras y porquerías, perjudiciales para la salubridad pública.

Y algo semejante suele suceder en ciertas calles de la población.

El depósito, señores!

Ecós rateriles

Tres días sin que los partes policíacos acusen una ratería. Una rareza en Puntarenas, donde al ratero le cae a las mil maravi las la vida porteña.

Seguramente es que los amigos de lo ajeno no han dado con un «primo» fácil de desplumar.

No a otro motivo obedece la escasez de raterías. Porque lo que es por rateros! Como que abundan y a cada vuelta de esquina se da con uno.

Si quisieran coger unos cuantos, no tendrían mas la policía que seguirle los pasos a cualquier sospechoso, bajo la plena seguridad de que iría directamente a la guarida o guaridas, pues, según las crónicas, tienen varias, unas situadas por los alrededores de la columna, otras por Pueblo Nuevo y no falta, a buen seguro, una a trescientas varas del cuartel, como quien sigue rumbo a la playa.

Mas claro no canta un gallo.

Buen viaje, muchachos

Los que van a medir la legua municipal a Golfo Dulce, salieron anoche en gasolina nacional y mas contentos que unas pasenas.—Apenas desatracó la lancha del muellecito, los alegres muchachos prorrumpieron en gritos, no escandalosos, no, que no escandalizan «ellos».

A oír la gritería ya tan avanzada la no-

che, este cronista, que al marchar los viajeros escribía, se le ocurrió encontrar analogía entre la partida de los alegres comisionados y la que, a la misma hora de cierta noche, hicieron los chomeños que fueron traídos aquí para la ovación duranista, famosa por lo de «dos mil hombres» que pusieron en Puntarenas por aquellos tiempos.

Como los de la comisión, los de Chomes, gritaban mucho; pero mucho e iban la mar de «a egres».

Buen viaje, muchachos.

Un asesinato en Miramar

Se ha cometido un crimen en Miramar.

Nuestro activo correspondiente nos informa, laconicamente, de haberse encontrado en jurisdicción del Tigre a un hombre, al parecer muerto de una puñalada.

Para el reconocimiento médico legal se avisó del hallazgo del cadáver al señor Médico del Pueblo de Esparta y a levantar la información del caso partió ayer el señor Alcalde don Francisco Arata.

Otro que se fué

Silvio Selva

Revistando nuestros canjes de Nicaragua, de fecha 5 de Marzo, nos encontramos con la triste nueva del fallecimiento de Silvio Selva, escritor y periodista de muchos vue os.

La muerte de Silvio nos contrita el alma: cuando era Redactor en Jefe del diario josefino La República nos brindó su amistad franca y desinteresada, amistad que siempre tuvimos en gran estima y que conservamos siempre.

En Costa Rica pasó Silvio largos años de ostracismo; aquí se dió a conocer como un aventajado periodista y mantuvo muy buenas relaciones sociales

Paz a los restos del querido amigo!

Verdaderas gangas!

Avisamos al comercio y al público en general, que habiendo comprado la tienda «El Porvenir» de Ramón Araya V., podemos ofrecer un bonito surtido de telas y adornos acabados de recibir, a precios equitativos, o mismo que a precio muy bajos una buena cantidad de artículos de los existentes en la tienda, ta'es como calzado a verdadero precio de quema, sedalinas, bengalinas, etc., etc., para todos los gustos y todos los bolsillos.—Háganos una visita, que tendremos mucho gusto en atender a todos. Venga Ud., aunque no nos compre; saldrá compiacido.

RAÚL JIMÉNEZ & C^o.

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Hotel Ambos Mundos de

CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos. Aseo y buen trato — Cantina interior bien situada

Geo K. Cornick

Contratista -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas—Costa Rica. (Enero 2-1914.)

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, breá, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC, TAR, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A. HERRERO Y Cia.

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS COSTA RICA.

LA MAGNOLIA

Establecimiento de primer orden. Lujosamente montado.—Servicio esmerado.—Licores a discreción.—Tostelería, única en su género.

PEDRO A. ROSBS.

AVISAMOS

al Comercio y al público en general que hemos confiado la Agencia de hielo y refrescos de nuestras fábricas al señor Antonio Gámez, con quien deberán entenderse los interesados.

LOPEZ CANTILLO & Nno.

Puntarenas, 1° de Febrero de 1914.

EL BUEN GUSTO

—TIENDA DE NOVEDADES—

Constante renovación de telas de moda y mercaderías en general.

NICOLAS LIZANO C.—Propietario

EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última.—Espacioso salón de baile.—Espléndida terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer los gustos más sibaritas.

Refrescos y tostelería de primera calidad.—Baños de aspersión en que descuella el mayor aseo.

Esquina n. resté del parque La Victoria frente a a Gobernación y al correo.—En un tiempo fué Club Social de Puntarenas.

Administrado por su propietario, Juan Suñel.

Sucursal de muebles de

—JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Roedores, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 00 semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conexión.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL.

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Dr. L. A. Lanning

Despacha a todas horas del día y de la noche en la BOTICA de VERANES.

Consultas gratis para los pobres.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro.—Materiales de calidad garantizada.—El taller preferido por las personas de buen gusto.—VENTA constante de números de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras.—Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo.—Recibo órdenes por correo: Apartado N° 122. 25 varas al oeste del Telégrafo.

EUREKA!

Cantina, refrestería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"! (Enero 2)

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

—VENDE—

Francisco Amador Mejía—Agente

ESPECIFICO ANTI-ASMATICO

YODALINA

Para bien de la humanidad hago constar que después de haber probado un sin número de drogas para curarme el asma de que he padecido por muchos años, lo único que me ha dado un resultado eficaz es la YODALINA.

Dicho medicamento me fué recomendado por la acreditada casa de los señores Manuel J. Grillo y C°, quienes son los únicos agentes en este país.

Todo el que padezca de esa terrible enfermedad debe probar este gran específico.

G. POVEDA E.

San José, 20 de Febrero de 1914.

Crónicas de Arenal

Hoy tuvimos el gusto de saludar a la competente y virtuosa maestra señorita Clotilde Bustos, quien hacía ya varios días se había ausentado de nosotros para ir a pasar una temporada en ese puerto. Ella es una de las flores que embellecen y perfuman el jardín arenaleño; nos trae muy gratas impresiones de las fiestas cívicas que acaban de pasar.

—El domingo primero de marzo en curso fuimos sorprendidos por las melodiosas notas de una soberbia marimba que anunciaba la terminación del magnífico edificio de escuela, construido merced al trabajo de nuestro activo Presidente de la Junta de Educación, quien ha coronado sus anhelos viendo aquí en este lugar un edificio que da honra tanto al lugar como a nuestro activo Presidente. Con este motivo hubo un baile muy concurrido; toda nuestra sociedad concurrió a esa fiesta social en la que lucían sus más ricos vestidos las chicas lugareñas, y los galanes con la arrogancia de siempre, danzaban al compás de los aires de la marimba que ejecutaba alegres pasillos.

Es digno de elogio una obra como esta que solamente una persona que se tome interés propio y trabaje con ahínco y denuedo, puede llevar a cabo para gloria suya y beneficio del pueblo. No son todos los que trabajan por el bien público, exponiéndose a burdos ataques y a la crítica audaz del vulgo, por eso hoy presentamos nuestros más sinceros agradecimientos a quien tanto empeño ha tomado por el adelanto del lugar.

Corresponsal.

Arenal, 9 de marzo de 1914.

Preguntan a un individuo:

—¿No va usted nunca a los entierros?

—Nunca.

—¿Ni a los de sus mejores amigos?

—Tampoco iré al mío, y gracias.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO.

EN LA EUREKA, están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

CLARA BERTOZZI

OBSTETRICA GRADUADA

Ofrece sus servicios profesionales y manifiesta al público que ha sido nombrada obstétrica para atender a los pobres residentes de la Colmena hacia el Oeste.

CASA DE PEPINO

Bibliografía

España en Marruecos de 1910 a 1913

por el Teniente Coronel del Estado Mayor, GONZALO CALVO.

Acaba de llegar a nuestro poder este importante libro, al que sin duda puede aplicarse la conocida frase de que "viene a llenar un vacío" y mucho más en América.

Gran interés despierta en todos los españoles y en sus descendientes del Nuevo Mundo cuanto a la acción de España en el Continente Americano se refiere. La participación de España en los asuntos de Marruecos, por designación de las Potencias, marca en su historia una nueva era de relaciones internacionales que tiene en suspenso la atención de las naciones, que ven en ella el resurgimiento de la antigua raza a quien tanto debe la civilización de uno y otro hemisferio.

Hasta el presente únicamente podía formarse juicio de la actuación de España, por las noticias deshilvanadas, incompletas y a veces incongruentes, que los cables de las agencias de noticias nos transmitían con sus informaciones diarias. Luego se han publicado algunas monografías o tratados de asuntos especiales relativos a personas o a hechos en relación con los sucesos marroquíes; pero faltaba una obra que abarcando el conjunto y descendiendo a los detalles, nos diera un conocimiento exacto del proceso del problema y de su estado actual. El libro de "España en Marruecos de 1910 a 1913" cumple esas condiciones y satisface con creces estos deseos del público. A raíz de la campaña de 1909, la casa Editorial Maucci, de Barcelona publicó un relato de aquella campaña, libro que gozó del favor del público americano hasta el punto que puede decirse que fué

el único conducto por el que en América nos enteramos exactamente de aquellos sucesos. Deseando la casa editora citado completar su trabajo, resolvió continuar aquella obra al iniciarse nuevas fases en la cuestión marroquí, y con objeto de realizar su proyecto, encargó de la empresa al conocido escritor militar don Gonzalo Calvo, que como Jefe de Estado Mayor de una de las brigadas combatientes se hallaban en el teatro de operaciones del Rif. Este jefe, conocedor de aquel territorio y de sus moradores, de sus usos, costumbres y carácter, ha dado cima a su trabajo, dando a la publicidad en el libro de que tratamos, el fruto de sus estudios y observaciones.

Carta al Dr. S. Fallas.

Puntarenas.

Muy señor nuestro: Ud. entiende química; como le gusta ganarse un mil dollars? La pintura de plomo y zinc "Devoe" requiere menos galones que de pintura mezclada y dura do. veces mas que la de plomo y aceite.—es hecha de plomo blanco, zinc blanco, trementina y aceite de linaza.

A cualquier químico que encuentre adulteración en dicha pintura le pagamos su cuenta y además un mil dollars.

A nadie importa conocer los ingredientes de nuestra pintura, pero nosotros queremos darlos a conocer. Plomo, zinc y aceite de linaza mezclados a máquina, es lo que se requiere para hacer una buena pintura y no plomo y aceite mezclados a mano.

Queremos hacer saber que una sola palabra describe la mejor pintura del mundo, y esa palabra es Devoe.

Tiene Ud. algo que pintar?

De Ud. attos y s. s.

F. W. DEVOE & CO.

New York.

H. Esquivel, vende nuestros productos.

Notas josefinas

Señor Director de EL PACIFICO

Puntarenas

Estimado señor Director:

Esta nuestra prensa local perdura en su afán de hacer de una nada un Himalaya. A estas latitudes imposible sería hacerla cambiar de ruta. El sensacionalismo más escandaloso le ha creado un ambiente que le da vida y fuera del cual, así o comprenden las "empresas" rotativas, morirían al amanecer de cualquier día.

A diario vemos a esa prensa amontonar insulsas cuartillas al rededor de un hecho trágico, de esos que malamente llaman "crímenes pasionales," sucesos que para periodismo que no se alimenta de escándalos sociales y homicidios, serían ricas fuentes de estudios, provechosos no solo para el que se da a la tarea de emprenderlos, sino que también para la salud pública, enferma a fuer de servirle diariamente la última nota sensacional ocurrida ya en los más remotos lugares del país o en el corazón de las capitales de provincias.

"Hacemos prensa moderna," exclaman muy ufanos los fabricantes de periódico. Y a fe que es un modernismo muy de ellos, muy propio de los que sólo buscan la explotación del lector, importándole un comino la moralidad y bien estar de la sociedad en que se agitan.

Ya lo han dicho otros y yo lo repito sin temo: por ese camino en que los "comerciantes periodistas" conducen a nuestra prensa local, vamos a pasos de gigante hacia el desprestigio moral y social.

Lo peor en esto de hacer "prensa moderna" como han sabido entenderla las sociedades periodísticas de este país, es la ausencia de justicia y de sano criterio de quien dirige o se encarga de las narraciones sensacionales.

En rigor de justicia, un periódico amarillo, por su condición de explotador de noticias de sensación, debería narrar todos los hechos escandalosos sin distinción de clases sociales.

Y nuestra prensa local, esa que se alimenta del escándalo, buen cuidado tiene de no armar el consabido baturri lo en sus columnas, cuando los protagonistas pertenecen a la "crema" josefina. Si uno de nuestros señoritos o super hombres roba o estupra, es sepulcral el silencio de la prensa. A lo más, ante un escándalo de esos, habla de que en tal parte sucedió tal cosa, y calla, porque el fulanito es pariente de cualquier gamonalote que tiene la sartén por el mango.

Que sea un pobre trabajador o la niña de cuna humilde los que incurran en un delito, y ya verán ustedes la narración completa del hecho, las biografías y foto grabados de esos infelices!

Y estas diferencias se palpan hasta con los que caen a la policía por simples faltas.

El nombre de un pisa-verde de nuestra sociedad que figure en la lista de detenidos por la policía, no va a las cajas de los rotativos; se queda en la dirección del periódico, en reserva, para dar campo al nombre de cualquier zapatero o jornalero cualquiera.

Qué cosas las de los que hacen prensa moderna.

JOSEFINO

San José, marzo 10 de 1914.

Malas disposiciones

Cuando don Felipe no quiere....

Ignoramos si de esta vez también sufrió retraso en su salida la gasolina nacional "Josefita," que hace viajes a Golfo Dulce y El Pozo dos veces por mes.

Y lo ignoramos, porque no hemos tenido la curiosidad de indagar si zarpó en su debido tiempo, o si, por el contrario, permanece aún en el puerto, no obstante el anticipado señalamiento del día en que debe partir.

En cambio, averiguamos, y en fuente muy cierta, el por qué del retraso de que nos ocupamos allá por el cuatro de este mes.

Entonces no zarpó la Josefita en su fecha, por falta de gasolina!

Así como se oye, por falta de gasolina.

Pero no se crea que el Gobierno no tenía combustible. Lo había en buena cantidad en la Aduana, mas, faltaba la orden de entrega y en espera de que ésta viniera, pasaron los días con perjuicio de los pasajeros y el comercio. Una orden que no se quiso dar a tiempo, un caprichillo ministerial digamos, para ser más ciertos, produjo un trastorno.

Muy del caso sería para el buen servicio futuro, que al capitán de la lancha se le diera el combustible necesario para dos meses, o sean cuatro viajes, o para más si así lo quieren.

Adoptando esta medida, no se repetirán los retrasos, que como decimos arriba y todos lo comprenden, perjudican al viajero y al comercio de aquellas regiones.

Lujosa comisión Volteando y al viaje

Recordarán nuestros lectores que no ha muchos días se efectuó la negociación de la legua municipal en la región de Golfo Dulce.

Pues bien. Ayer tarde vino de San José una muy ujosá comisión que por cuenta del comprador de la legua se dirige al Golfo a efectuar las medidas, llenando una de las tantas formalidades de ley, para entrar luego en posesión de las tierras compradas.

Como se comprenderá, el hecho de que sea lujosa la comisión y el caso de que se quiera entrar tan pronto en debida posesión, eso, allá ellos; pero lo que sí tiene miga, es que los señores comisionados ocupen una de las lanchas nacionales, que según informes, no va devengando un centimo, pues nuestro papá gobierno, suave con los predestinados de la suerte, amablemente le puso a la orden de quienes van en comisión particular, y quizás bien retribuidos y mejor provistos de víveres.

Para ver cosas, este mundo.

NOTAS

Revista Económica

Importante publicación que se edita en la capital hondureña. "Revista Económica" es bilingüe, de hacienda y economía, de comercio industria, minería, etc. etc.

El ejemplar que nos visitó corresponde al mes de enero y lleva el número 9.

Las enfermedades del banano

Folleto recientemente publicado, que ha tenido la fuerza de enviarnos su autor don Julio E. Vanderlaat, y que contiene muy importantes datos sobre la enfermedad de los bananales.

Agradecemos el envío.

Pandemonium

También hemos recibido la visita de este apreciable colega.

Como todos sus números, el presente, es un fiel exponente de nuestra cultura.

Pandemonium, por su lectura amena y escogida, como por todo lo demás, es una revista digna de cualquier capital europeo.

PLATERIA Y CAREYERIA SALVADOREÑA

—DE—

JOSE L. LOPEZ

Trabajos artísticos en Carey.—Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

Especialidad en montaduras de brillantes.

Trabajos calados y enhuacalados en Carey. Los precios mas cómodos de la plaza.

Calle del comercio. Casa de V. CALLES.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914

SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

LLEADAS Y SALIDAS DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con esca a en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Buefields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalmámicos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintiuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio días viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.